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Senioren- und Behindertenbeirat 
Samtgemeinde Jümme 

 

   
 
 
 

Ergebnis-Protokoll 
 

der ZOOM-Videokonferenz am 28. Januar 2021 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einladung 
 

Der Vorsitzende eröffnete die Videokonferenz um 16.00 Uhr und 
begrüßte die Teilnehmer. Dies waren: 
 

• Hans-Jürgen Graczyk 
• Wilfried Heikens 

• Anneliese Maertens 
• Harald Schirrmann 
• Gabriele Schüdde 

• Johann Schüdde 
• Johanne Bruns 

• Johann Boelsen 
 
Walter Hein konnte wegen technischer Probleme nicht teilnehmen. 

Duke Behrends hat sein Nichterscheinen nachträglich entschuldigt. 
Von den Ratsmitgliedern ist auf die Einladung wiederum keinerlei 

Reaktion erfolgt. 
 

TOP 2 Ergänzung und Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde ohne Ergänzungen festgestellt. 

 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 23. 07. 2020 

 
Das Protokoll wurde genehmigt. 

 

TOP 4 Bericht des Vorsitzenden 

 
• Wilfried Heikens teilte die aktuellen Corona-Fallzahlen der SG 

Jümme mit. 

• Ferner kritisierte er das, nach Ansicht des Beirates, mangel-
hafte Engagement der im Beirat vertretenen Ratsmitglieder. 
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TOP 5 Bericht des Samtgemeindebürgermeisters 
 

• Darauf angesprochen, gab Johann Boelsen bekannt, dass er 

bei der diesjährigen Kommunalwahl für eine Wiederwahl 
nicht zur Verfügung stehe. Der Beirat respektiert seine Ent-

scheidung, äußert jedoch gleichzeitig sein Bedauern darüber. 
• Sein Auftritt am Samstag in der NDR-Quiz-Show „Die Leuchte 

des Nordens“ hat ein großes Echo gefunden, auch bei seinen 

Amtskolleginnen und -kollegen, auch überörtlich. 
• Über den Antrag des Beirates bzgl. der SOS-Schilder wird in 

der nächsten Sitzung des Samtgemeinde-Ausschusses ent-
schieden werden. 

• Wegen der heutigen Ratssitzungen aller drei Mitgliederge-

meinden, auf denen der Landschaftsrahmenplan des Land-
kreis Leer vorgestellt wird, wird Johann Boelsen die heute 

Videokonferenz vorzeitig verlassen müssen. 
 

TOP 6 
 

Nachfolge für Johanne Bruns als Seniorenbeauftragte 
 
Johann Boelsen gab bekannt, dass Frau Kirsten Becker-Krens (?) 

als Ansprechpartnerin für die Seniorenarbeit zur Verfügung stehe. 
Ein/e neue/r Seniorenbeauftragte/r solle voraussichtlich nicht be-

stellt werden, da es ja den Senioren- und Behindertenbeirat gäbe. 
 

TOP 7 
 

Ehrenamtlicher Fahrdienst in der Samtgemeinde Jümme 
 
Nach eingehender Diskussion kam der Beirat überein, den ehren-

amtlichen Fahrdienst wegen der Infektionslage weiterhin ruhen zu 
lassen. Dies gilt auch für eventuelle Fahrten zum Impfzentrum. Die-

ser Meinung ist auch SBgm. Johann Boelsen. Ergänzend wies er da-
rauf hin, dass ja auch die Fahrer/innen zur Risikogruppe gehören. 
 

TOP 8 Impfung von Seniorinnen und Senioren 
 

Es wurde die bestehenden Probleme bei der Terminvergabe für 
Impfungen gegen das Covid19-Virus angesprochen. Es wird erwo-

gen, den Impfwilligen Hilfestellung bei der Online-Reservierung der 
Termine zu leisten. Wilfried Heikens ist bereits entsprechend an das 
Gesundheitsamt des LK Leer herangetreten. Daraufhin hat die Erste 

Kreisrätin Jenny Daun ihm (zusammenfassend) erklärt, momentan 
stehe das Impfzentrum Hesel wegen mangelndem Impfstoff noch 

nicht zur Verfügung. Ralph Möhlmann hat Wilfried Heikens dahin-
gehend unterrichtet, dass die Samtgemeinde beabsichtigt, die Se-

nioren anzuschreiben, wenn das Impfzentrum seine Tätigkeit auf-
nimmt. Dieses Schreiben soll mit dem Beirat abgestimmt werden. 
 

Wilfried Heikens berichtete, dass der Behindertenbeirat des Land-
kreises in einer Eingabe an den Kreistag dafür plädieren wird, in den 

Außenbezirken des Kreisgebietes mobile Impfzentren einzusetzen. 
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TOP 9 Einführung von Abfalltonnen im Landkreis Leer und deren 
Auswirkung auf alleinstehende Senioren und Behinderte 
 

Der Kreistag hat inzwischen beschlossen, die Abfalltonnen zum 1. 
4. 2022 kreisweit einzuführen. Es wird erwogen, auch kleine Tonnen 

anzubieten. 
 

TOP 10 
 
 

 
 

 

Ausstattung von Bänken, Schutzhütten und sonstigen mar-
kanten Punkten in der Samtgemeinde mit SOS-Plaketten 
 

Harald Shirrmann berichtete, dass die Angebote für die Schilder 
nunmehr vorliegen, die Werbetechniker in Nortmoor haben das 

günstigste Angebot abgegeben. Der Samtgemeindeausschuss wird 
in seiner nächsten Sitzung über unseren Antrag entscheiden. Der 
Bauhof wird die Schilder montieren. 

 

TOP 11 Hausnotruf und GPS-Ortung für Senioren und Behinderte 

 
Anlass zu diesem TOP gibt der tragische Fall der dementen Frau 

Meta Abels, Nortmoor, die nach einer umfangreichen Suchaktion 
nur noch tot aufgefunden werden konnte. 
 

Neben dem bekannten Hausnotruf bietet u. a. die Firma Sanders-
feld, Leer, auch ein GPS-Ortungssystem für weglauf-gefährdete 

Personen an. Es sollen dort Erkundigungen eingeholt werden. Da 
das System der so genannten „elektronischen Fußfessel“ gleich-
kommt, sollen auch die juristischen Voraussetzungen recherchiert 

werden.  
 

Anschließend soll die Öffentlichkeit in geeigneter Weise informiert 
werden. 
 

TOP 12 Medienkompetenz für Senioren und Behinderte 
 

Wilfried Heikens nahm Bezug auf sein Konzept, welches er den Bei-
ratsmitgliedern und einigen weiteren Empfängern zugeleitet hat. 

 
Die meisten Senioren werden kein Interesse haben. Denjenigen, die 
wollen, muss jedoch die Möglichkeit gegeben werden. Dazu ist na-

türlich in erster Linie eine adäquate Breitband-, LAN- und WLAN-
Versorgung, auch in den Pflegeheimen erforderlich. Für die Unter-

weisung der in Pflegeheim Wohnenden kommen in erster Linie das 
Personal (soweit möglich) und Angehörige in Frage. Jedoch auch 

Jugendliche sollten dazu motiviert werden, im Rahmen von schuli-
schen AG’s und Praktika, oder auch ehrenamtlich aktiv zu werden. 
 

Es soll zunächst Kontakt zum örtlichen Seniorenzentrum Detern 
aufgenommen werden. Anschließend soll eine Presseerklärung er-

folgen. 
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TOP 13 Kommunalwahlen am 12. September 2021 
 
Die an der Videokonferenz teilnehmenden Beiratsmitglieder stehen 

für eine erneute Kandidatur zur Verfügung. Johann Boelsen sprach 
die evtl. Möglichkeit an, die Beiratswahlen mit der Kommunalwahl 

zu verbinden. 
 
Es wurde die Möglichkeit erörtert, bei den Wahlen zu den Räten mit 

einer eigenen Liste (Arbeitstitel: „Seniorenliste“) anzutreten. Auf-
grund der demografischen Entwicklung der Samtgemeinde hätte 

eine solche Liste bei einem aussagefähigen Programm durchaus 
Chancen. Es sollen die Wahlaussagen der antretenden Partei-
nen/Kandidaten hinsichtlich der Senioren- und Behindertenarbeit 

beobachtet werden. 
 

Wie bereits unter TOP 5 angekündigt, verließ Johann Boelsen nun-
mehr die Videokonferenz. 
 

TOP 14 Berichte aus den Arbeitsgemeinschaften 
 

Gestern, am 27. 1. 2021, hat im Rahmen einer Videokonferenz eine 
Sitzung des Behindertenbeirates des Landkreises Leer stattgefun-

den. Erörtert wurden folgende Themen: 
• Probleme bei der Vergabe von Impfterminen 
• Bildung von Mobilen Impfteams 

• Wohnmöglichkeiten für volljährige Schwerstbehinderte 
• Reform des Betreuungsrechts 

 
Aus den anderen Arbeitsgemeinschaften gibt es z. Zt. nichts zu be-

richten, da pandemiebedingt keine Sitzungen stattfinden. 
 

TOP 15 Anfragen und Mitteilungen 

 
Es wurde abgesprochen, dass die nächste Sitzung im März 2021, 

wiederum als Videokonferenz, stattfindet. 
 

Johanne Bruns berichtete über den PC-Stammtisch, der z. Zt. auch 
als Videokonferenz stattfindet. 
 

TOP 16 Schließung der Sitzung 
 

Wilfried Heikens beendete die Videokonferenz um 17.25 Uhr. 
 

 
 
 

 
Wilfried Heikens 

Vorsitzender 
 
 


